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ATA Nº 01/2025/CPG 
 
Ata da reunião da Comissão de Pós-Graduação (CPG), realizada às quatorze horas do dia seis de 1 

fevereiro de 2025, no Auditório da Pós-Graduação 801, Bloco B, Campus Santo André. A reunião 2 

foi presidida pelo Pró-Reitor de Pós-Graduação, prof. Charles Morphy Dias dos Santos, e contou 3 

com a presença do Pró-Reitor Adjunto de Pós-Graduação, prof. João Paulo Gois, e dos membros 4 

da CPG: André Mascioli Cravo; Carla Negri Lintzmayer; Carlos Alberto da Silva; Christiane 5 

Bertachini Lombello; Cristian Favio Coletti; Fernanda Franzolin; Fernando Heering Bartoloni; 6 

Fernando Luis da Silva Semião; Flavia da Fonseca Feitosa; Geraldo Cardoso de Oliveira Neto; 7 

Janaína de Souza Garcia; Jeverson Teodoro Arantes Junior; Karl Peter Burr; Lidiane Soares 8 

Rodrigues; Marcelo Oliveira da Costa Pires; Maria Caramez Carlotto; Monica Yukie Kuwahara; 9 

Patrícia Teixeira Leite Asano; Ricardo Gaspar; Ricardo Hideo Taniwaki; Ricardo Suyama; Thales 10 

Sousa e Tiago Fernandes Carrijo. Representante Discente: Murilo Seri Fagundes. Convidado: 11 

Edson Pinheiro Pimentel. Informes da Pró-Reitoria de Pós-Graduação 1. Prof. Charles passa a 12 

palavra ao prof. Edson Pimentel, Pró-Reitor de Extensão e Cultura, que informa que irá submeter 13 

o projeto da UFABC ao Programa de Extensão da Educação Superior na Pós-Graduação (PROEXT-14 

PG) e explica brevemente como as propostas dos programas serão avaliadas.  Ao final, responde 15 

dúvidas dos membros presentes e prof. Charles o agradece pela presença. 2. O programa 16 

Formação de Doutores em Áreas Estratégicas, do CNPq, que teve início em 2019 foi finalizado 17 

neste mês. Foram recebidas nove bolsas ao total, distribuídas entre três programas de pós-18 

graduação, e oito delas foram finalizadas. 3. No mês de janeiro foi enviada uma proposta para 19 

outro programa do CNPq que irá distribuir bolsas de estudo. O resultado preliminar sairá até 20 

março e as bolsas devem ser implementadas até o mês de abril de 2025. 4. Todos receberam a 21 

instrução normativa da Capes sobre ensino e aprendizagem híbrida na pós-graduação e, com 22 

isso, na próxima reunião da CPG será apresentada uma proposta de resolução para estabelecer 23 

as normativas internas referentes a este assunto. 5. O preenchimento do Coleta Capes será até 24 

24 de março e os destaques entre 01 e 30 de abril. 6. A proposta enviada ao Edital Pró-25 

Equipamentos foi pré-aprovada no valor de 728 mil reais para compra de equipamentos, que 26 

devem ser compartilhados entre os programas. A lista dos equipamentos deve ser submetida à 27 

Capes até o início do mês de março. 7. As atribuições definidas pelo GT sobre Assessorias aos 28 

PPGs serão compartilhadas em breve com todos os coordenadores. 8. Foi instituída a Comissão 29 

Institucional de Autoavaliação da Pós-Graduação, por meio da portaria nº 4569/2024. Com a 30 

palavra, profa. Janaina, presidente da comissão, explica que a pouca disponibilidade de prazo 31 

impossibilita realizar atividades para esta avaliação quadrienal, mas pretende ter um 32 

planejamento para os programas contribuírem uns com os outros ao longo da próxima 33 

quadrienal. Por ora, o objetivo é elaborar um texto sobre autoavaliação a ser compartilhado com 34 

todos os programas. 9. No mês de janeiro foi publicada uma portaria do MEC que estabelece 35 

normativas para o diploma digital na graduação, mencionando também a pós-graduação. A data 36 

limite para implementação das ações é até 02 de janeiro de 2026. Informes das Coordenações 37 
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dos Programas. 1. Profa. Flavia, coordenadora do PPG em Planejamento e Gestão do Território, 38 

solicita à PROPG compartilhar as informações institucionais sobre a infraestrutura da 39 

universidade e direcionamento estratégico. Prof. Charles responde que irá enviar o texto a todos. 40 

2. Prof. Thales, coordenador do PPG em Engenharia Elétrica, informa que recebeu a aprovação 41 

da fusão entre os PPGs em Engenharia da Informação e Engenharia Elétrica e agradece aos 42 

membros da comissão e à Pró-Reitoria. 3. Profa. Mônica, coordenadora do PPG em Economia, 43 

esclarece dúvidas pontuais sobre prorrogação de prazo de defesa, professor visitante, eleições 44 

de coordenações, dentre outros. 4. Profa. Patrícia, vice-coordenadora do PPG em Energia, 45 

comenta que a fusão entre PPGs supracitados poderá acarretar consequências para o PPG em 46 

Energia, como a perda de alguns de seus docentes. Discorre, ainda, que foi informado em uma 47 

reunião com o coordenador da área interdisciplinar que a autoavaliação dos programas será 48 

cobrada ainda nesta avaliação. Prof. Charles esclarece que, se o tópico autoavaliação constar no 49 

documento de área do período 2017-2020, poderá ser cobrado agora. 5. Prof. André, 50 

coordenador do PPG em Neurociência e Cognição, informa que eles construíram um programa 51 

para colher dados de forma razoavelmente automática e pode compartilhar com quem estiver 52 

interessado. 6. Prof. César, coordenador do PPG em Biossistemas, informa que gostaria de 53 

prorrogar seu mandato até o final de maio. Adicionalmente, ressalta a importância de analisar a 54 

ficha de avaliação da área e respondê-la ponto a ponto. Ao final, comenta sobre não ter resposta 55 

da assessoria às demandas da coordenação do programa enviadas por e-mail. 7. Profa. Maria 56 

Carlotto, coordenadora do PPG em Economia Política Mundial, comenta que o programa criou 57 

uma comissão de autoavaliação e eles entendem que o principal espaço para este ponto é a 58 

plenária do programa e pergunta se pode ser apresentado como estratégia. Prof. Charles 59 

responde que sim. 8. Prof. Carlos, coordenador do PPG em Biotecnociência, reforça o comentário 60 

do prof. César sobre a assessoria do programa. Prof. Charles espera que os resultados do GT 61 

possam delimitar as atividades das assessorias e das coordenações dos programas. 9. Prof. Ivan, 62 

coordenador do PPG em Políticas Públicas, pergunta se sobraram bolsas do PDSE, pois o 63 

programa recebeu muitos pedidos. Prof. Charles responde que foram selecionados 32 candidatos 64 

para 20 bolsas. Após todos se inscreverem, será possível identificar a demanda por programa, 65 

mas, a princípio, haverá uma bolsa para cada um. Pauta: 1. Aprovação da ata da XI Reunião 66 

Ordinária da CPG do ano de 2024.  A ata é aprovada com 5 abstenções. 2. Referenda das 67 

Decisões do Presidente da CPG. A Comissão referenda as decisões do Presidente, que serão 68 

publicadas no Boletim de Serviço da UFABC e ficarão disponíveis para consulta no site da PROPG. 69 

3. Recurso contra desligamento impetrado por José Leidiano Peixoto Farias, do mestrado em 70 

Economia Política Mundial. A análise do recurso segue os trâmites da resolução CPG nº 100/24. 71 

Prof. João Paulo Gois faz a relatoria favorável ao desligamento do aluno, tendo em vista os prazos 72 

que deveriam ser cumpridos por ele. Em seguida, profa. Maria Carlotto se manifesta como autora 73 

da decisão recorrida e depois o aluno Leidiano, impetrante do recurso. Encerradas as 74 

considerações e justificativas, os membros realizam a votação com o seguinte resultado: 19 votos 75 

a favor do desligamento do aluno; 03 votos contra o desligamento do aluno e 01 abstenção. 4. 76 
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Revisão das normas do PPG em Evolução e Diversidade. Profa. Mônica apresenta sua relatoria 77 

e, após alterações pontuais no texto, as normas são aprovadas por unanimidade.  Não havendo 78 

nada mais a declarar, prof. Charles deu por encerrada a reunião, da qual eu, Tálita R. D’Arruda, 79 

lavrei a presente ata, que foi lida e aprovada por todos os presentes.80 

81 

82 

 
 

TÁLITA R. D’ARRUDA 
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